

COMMUNIQUÉ DE PRESSE du 2 septembre 2025

48 organisations se mobilisent contre les coupes budgétaires dans le domaine de la prévention en santé sexuelle

Économiser dans la prévention est inefficace, met en péril les progrès réalisés jusqu'à présent et entraîne des coûts supplémentaires dans le secteur de la santé.¹ Les programmes de prévention, tels que le programme national « Stop au VIH, aux hépatites B et C, et aux infections sexuellement transmissibles » (NAPS), doivent disposer des moyens financiers nécessaires à leur mise en œuvre durable. Ils sont des piliers essentiels pour assurer le bien-être de la population et renforcer l'égalité des chances en matière de santé.

Fin février 2025, en raison de mesures d'économies décidées par le Conseil fédéral et le Parlement, l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) a annoncé des coupes budgétaires dans le programme national NAPS ainsi que dans le domaine de l'égalité des chances en matière de santé. À la suite de ces annonces, SANTÉ SEXUELLE SUISSE et 47 autres organisations actives dans les domaines de la santé publique, de la prévention, de la promotion de l'égalité et des droits humains, ont signé une prise de position à l'attention du Parlement.

« Les coupes annoncées sont ainsi en totale contradiction avec les objectifs que la Suisse s'est fixés et mettent en péril les progrès réalisés jusqu'à présent. »

Léonore Porchet, Présidente de SANTÉ SEXUELLE SUISSE

Ces coupes risquent non seulement d'affaiblir les actions de prévention actuelles, mais aussi de compromettre la capacité d'adaptation face à de nouveaux défis épidémiologiques, au détriment de la santé publique et de la cohésion sociale.

Une politique de prévention qui a fait ses preuves

Depuis plus de 40 ans, la Suisse mène une politique de prévention efficace dans le domaine du VIH et des autres infections sexuellement transmissibles (IST). Elle a contribué de manière décisive à endiguer la transmission du VIH et des IST et à améliorer la santé sexuelle de la population. Fin 2023, le Conseil fédéral a décidé, avec l'adoption du programme NAPS, de continuer dans cette voie, avec pour objectif de parvenir à l'élimination de la transmission du VIH et des virus de l'hépatite B et C d'ici 2030. Ce faisant, il poursuit les objectifs également fixés à l'échelle mondiale.

Mardi 16 septembre : action sur la Place fédérale

Le 16 septembre de 13h00 à 14h00, nous nous réunirons sur la Place fédérale afin de rappeler les engagements de la Suisse pour la prévention et l'égalité des chances en matière de santé.

¹ Pour exemple : une prévention efficace du VIH peut permettre d'économiser 8 millions de francs par an environ, soit une économie de près de 400 millions de francs en coûts directs de thérapie et de traitement au cours des 50 prochaines années. (*Clinical Infectious Diseases*, Volume 68, Issue 5, 1 mars 2019, Pages 827-833).

Notre revendication est claire : le Parlement et la Confédération doivent reconsidérer les coupes budgétaires dans la prévention. Le programme NAPS, en particulier, doit être exclu de toute réduction budgétaire. Préserver ces programmes dans leur intégralité est non seulement essentiel pour atteindre les objectifs que la Suisse s'est fixés, mais constitue également un engagement fort en faveur d'une politique de santé publique responsable, équitable et tournée vers l'avenir.

Les médias sont cordialement invités à assister à cette action qui rassemblera sur la Place fédérale des parlementaires, organisations partenaires et personnes mobilisées sur ces thématiques. Nous nous tenons volontiers à votre disposition pour tout complément d'information ou demande d'interview.

SANTÉ SEXUELLE SUISSE (SSCH) est l'organisation faîtière des centres de conseil, des organisations spécialisées et des professionnel·les du domaine de la santé sexuelle et reproductive et de l'éducation sexuelle en Suisse. Elle est partenaire de l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) dans la mise en œuvre du Programme national « Stop au VIH, aux hépatites B et C, et aux infections sexuellement transmissibles » (NAPS). SSCH s'engage au niveau national et international pour une éducation sexuelle holistique ainsi que pour la promotion et le respect des droits sexuels. Elle est membre accrédité de l'International Planned Parenthood Federation (IPPF).

CONTACT :

SANTÉ SEXUELLE SUISSE

Lola Favre

Responsable communication

lola.favre@sante-sexuelle.ch

078 762 83 98